



PREVALECN DESEQUILIBRIOS EN LEY DE INGRESOS Y PRESUPUESTO DE EGRESOS

Por Luis Carlos Silva

Impera el desequilibrio entre la Iniciativa de Ley de Ingresos de la Federación (ILIF) y el Proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación (PPEF), ya que proponen ingresos inferiores a lo indispensable para cubrir el gasto público.

Así lo alertó, el Centro de Investigación Económica y Presupuestaria (CIEP) ante la discusión y eventual aprobación de la ILIF 2024.

Dichos análisis resaltan que las metas anuales de endeudamiento no se cumplen, aunado a que los Criterios Generales de Política Económica (CGPE) 2024 postergan el tiempo para regresar al equilibrio presupuestario, poniendo en riesgo la sostenibilidad fiscal de largo plazo enmarcada por la Ley Federal de Presupuesto y Responsabilidad Hacendaria (LFPRH).

A través del documento 'El déficit y la deuda de los CGPE 2024. Postergar decisiones y heredar obligaciones', el CIEP refiere que el Paquete Económico de hace un año había expuesto, para este 2024, que el gasto público se reduciría y que, por lo tanto, los Requerimientos Financieros del Sector Público (RFSP), es decir, el endeudamiento, bajaría de 4.1% a 2.7% del PIB.

No obstante, en el Paquete Económico 2024, se propone un gasto mayor por 766 mil 398 mdp y el doble de endeudamiento: 5.4% del PIB.

A su vez, los intereses correspondientes al pago de la deuda pasarían de 3.5% a 3.8% del PIB (1 billón 263 mil 994 mdp), superando el gasto en educación de 3.1% del PIB (1 billón 096 mil 544 mdp) y salud de 2.9% del PIB (990 mil 974 mdp).

Ante esa situación, el indicador de la deuda pública por persona seguiría en aumento, pues pasaría de 118 mil 780 pesos en 2023, a 126 mil 818 pesos en 2024, incluyendo desde recién nacidos hasta las personas de mayor edad.

Como resultado de estas acciones, las niñas y niños estarían heredando obligaciones sin que exista una fuerte inversión en su educación y en los cuidados que requieren para su bienestar.

Para asegurar la sostenibilidad en el largo plazo, es necesaria una reforma fiscal que revise la situación financiera del gobierno federal, sus organismos y empresas; así como analizar el incremento en los gastos comprometidos.

De igual forma, son necesarios recursos para enfrentar en tiempo y forma, las demandas de la población, así como dirigir los programas a áreas prioritarias como educación, salud y primera infancia.

HAY ALTO RIESGO DE VOLATILIDAD

Conviene destacar que la situación financiera de Pemex y la volatilidad del petróleo ponen en riesgo el financiamiento tradicional del sector público y la sostenibilidad de la empresa misma.

Es por lo anterior que la extracción petrolera y los ingresos derivados han estado en declive por más de una década.

Lo cierto es que la situación no sólo se agrava para la empresa misma, sino para sus empleados, inversores, el medio ambiente y las futuras generaciones.

NECESARIA REFORMA FISCAL INTEGRAL.

Sin una reforma fiscal que revise la situación financiera del gobierno federal, así como de sus organismos y empresas, ni que evalúe las razones por las que los gastos ineludibles crecen de manera más acelerados que la economía, no se puede argumentar una sostenibilidad de largo plazo.

Se necesitan recursos para enfrentar, en tiempo y forma, las demandas de la población, ahora y en el futuro, así como dirigir los programas a áreas prioritarias como educación, salud y primera infancia.



PERIÓDICO

PÁGINA

FECHA

SECCIÓN

LA INDEPENDIENTE

18

28/09/2023

LEGISLATIVO



Foto: X @Hacienda_Mexico